

MC llama a partidos a evitar protagonismo y respetar el carácter ciudadano del evento

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, del PAN, aceptó que es uno de los organizadores de la participación de su partido en la marcha por la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), del próximo domingo.

Aspirante a la candidatura presidencial panista para 2024, el diputado estimó que participarán alrededor de 50 organizaciones civiles. "Yo mismo lo estoy haciendo, porque puede ser la marcha más numerosa de la historia", estimó el panista.

En entrevista en el palacio legislativo explicó que "a mí me ha tocado, por parte de Acción Nacional y junto con la dirigencia nacional, estar en contacto con nuestros liderazgos, fundamentalmente metropolitanos, para saber quiénes van a participar y con cuántas personas estarán acompañados".

"Cuando el partido decidió acudir a la marcha, como fue anunciado desde hace una semana por el presidente nacional, algunos de los liderazgos del partido, además de mi calidad de presidente de la Comisión Política Nacional, he estado ya verificando que nuestros liderazgos de la gran urbe de la Ciudad de México vayan a estar presentes", aseguró.

Ante las críticas y llamados de algunos sectores, aclaró que "nadie ha dicho que los partidos no deben participar, al contrario, hemos tenido invitaciones y alientos para que nuestro partido esté presente en la marcha. No seremos los principales protagonistas, el protagonismo debe ser el ciudadano libre, sea militante o no de un partido. Eso será lo fundamental de la marcha", según aclaró.

Indicó que "aún no se ha decidido en el partido si vamos a estar presentes con nuestros logotipos, emblemas y banderas, o si lo haremos sólo como panistas, lo que es obvio y manifiesto; pero también lo podemos hacer en calidad de ciudadanos militantes de un partido".

"No lo hemos decidido, pero por supuesto que vamos a acudir, y ya muchos liderazgos nos han confirmado que van a participar, convocando a un buen número de ciudadanos", informó.

El coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, también anunció que "por supuesto que

PRI Y PRD, LISTOS TAMBIÉN

Creel se une a marcha a favor del INE; le toca organizar a panistas

Dice que participarán cerca de 50 organizaciones civiles y estima que "puede ser la más numerosa de la historia"



PARTICIPACIÓN. Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, ayer, en San Lázaro.

acudiremos también a la marcha". "Cada quién sabe lo que hace, nosotros estaremos en la marcha de la Ciudad de México", enfatizó el coordinador priista.

Sobre un acuerdo PRI-Morena para una eventual reforma electoral, indicó que no se ha reunido siquiera el grupo de trabajo de los siete partidos y que no se les ha informado a los coordinadores parlamentarios, en la Junta

LA RUTA.

La marcha #ElINeNoSeToca partirá del Ángel de la Independencia y terminará en el Monumento a la Revolución.

de Coordinación Política, si ya se cuenta o no con alguna propuesta de consenso de reforma electoral.

El coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, afirmó que "para

nosotros acudir a la marcha es prioritario", porque "los organizadores de la marcha somos todos. Fuimos invitados formalmente, marcharemos como partidos, somos parte del sistema de partidos y somos quienes votaremos en la Cámara de Diputados para defender al INE".

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, insistió en que los partidos no deben acudir y que se debe respetar el

FOCOS

La voz. Los organizadores de la marcha en defensa del INE informaron que José Woldenberg, ex titular del IFE, será el único orador en la movilización, que se realizará en 26 ciudades.

El motivo. La marcha surge a propuesta de ONG que están contra la iniciativa de reforma electoral que busca, en su opinión, golpear la autonomía del INE.

"No se ha decidido en el partido si vamos a estar con nuestros logotipos y emblemas"

SANTIAGO CREEL
Presidente de la Cámara de Diputados

carácter ciudadano de la marcha. "Como partidos hay que respetar que el carácter de la marcha sea ciudadano. No es un asunto de descalificaciones, lo que debe de haber es unidad nacional", dijo el emecista.

"Yo apelo a la prudencia. Sé que compañeros de Movimiento Ciudadano van a ir a distintas marchas en el país, la recomendación que les estamos haciendo es que vayan de blanco, de rosa, que no vayan al frente del contingente, que vayan atrás, en la retaguardia, que no sean protagonistas, que apoyen, pero por la causa", explicó.

Opinó que "quienes tenemos una labor de dirigencia, de coordinación, debemos de actuar con prudencia, con respeto. Lo importante es que salga la mayor gente posible a solidarizarse".

“¡Sin miedo!”, llama Calderón a culminar marcha en el Zócalo

Los expresidentes panistas Felipe Calderón y Vicente Fox reafirmaron su posicionamiento a favor del Instituto Nacional Electoral (INE), en relación a la marcha que se realizará este domingo 13 de noviembre en la Ciudad de México.

Este miércoles los organizadores de la marcha “El INE no se toca” informaron que el recorrido oficial será del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución.

Calderón consideró que la marcha debería tener como destino el Zócalo capitalino.

FOX INVITA AL CHECO PÉREZ

Así invitó el exmandatario a través de su cuenta de Twitter. Por el mismo conducto, Fox Quesada destacó que el acto cívico debería realizarse como “un acto de defensa de nuestros derechos, de refrendar nuestro compromiso por la paz, por impulsar la concordia entre nosotros los mexicanos, es una oportunidad para demostrar nuestro compromiso

por México”.

En otro tuit Vicente Fox invitó al piloto mexicano de la Fórmula 1, Sergio “Checo” Pérez, a asistir a la marcha. “Sería padrísimo verte ahí. Es por México”, externó el originario de Guanajuato.

Respecto a la marcha, Amando Avendaño, del Frente Cívico Nacional, pidió a los asistentes que lleven una prenda rosa.

Ante la posibilidad de que la marcha llegue al Zócalo ante la provocación del presidente López Obrador, Avendaño dijo que las decisiones de la sociedad civil se toman entre ellos, “el día que queramos ir al zócalo lo decidiremos entre todos”. (Redacción) •



DEFENSA DEL INE

Obispos niegan alentar marcha

NO SOMOS NI PROMOTORES NI ANIMADORES, afirman; aseguran que sólo impulsan un árbitro electoral que garantice la democracia

POR ISABEL GONZÁLEZ
igonz@ginm.com.mx

Los obispos católicos de México no somos ni promotores ni animadores de la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), sentenció el presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), monseñor Rogelio Cabrera López.

Lo que al Episcopado Mexicano le interesa "va más allá" de una manifestación y consiste en que todos los ciudadanos tengamos un árbitro electoral que garantice la democracia, indicó.

"En cuanto a la marcha (en favor del INE), no somos promotores ni somos animadores, eso que quede siempre bien claro. Respetamos el derecho de todos los ciudadanos a manifestarse, pero nosotros no animamos de ningún modo, ése es un derecho que tienen todos los ciudadanos", remarcó.



Respetamos el derecho de todos los ciudadanos a manifestarse, pero nosotros no animamos de ningún modo."

ROGELIO CABRERA
PRESIDENTE DE LA CEM

El también arzobispo de Monterrey afirmó lo anterior al preguntarle si acompañarían la manifestación programada para el próximo domingo, luego de que hace días emitieron un pronunciamiento en el que expresaron su preocupación por los rasgos "regresivos" de la reforma electoral impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Nuestra carta no ha sido el aval para eso. Estamos más allá de una manifestación o de una marcha", subrayó Cabrera López.

En cuanto a la celebración de la 113 Asamblea Plenaria de la Conferencia del Episcopado Mexicano que tiene lugar esta semana, monseñor Rogelio Cabrera detalló que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, el



Los monseñores Ramón Castro Castro, secretario de la Conferencia del Episcopado Mexicano; Rogelio Cabrera López, presidente, y Oscar A. Campos Contreras, en conferencia de prensa durante la 113 Asamblea Plenaria de la CEM.

RESALTA APERTURA POLÍTICA

Destaca evolución de la democracia

Las reformas electorales impactaron de manera positiva en el país, indica Reyes Rodríguez, presidente del TEPJF



Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.



EL DATO

Diálogo
El Seminario Internacional Justicia Constitucional y Parlamento Abierto 2022 continuará sus trabajos hoy, y se podrá seguir en las cuentas de redes sociales del Inal.

sistema democrático, y luego las reformas de 2013 y 2014, que construyeron un ambiente de confianza entre todos los partidos políticos.

Reyes Rodríguez destacó que a partir de 2015

subsecretario de Gobernación, César Yañez, así como la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosalinda Rodríguez, han acudido a dialogar con los obispos católicos del país.

Algunos de los temas fueron la permanencia del Ejército en las calles hasta 2028, así como una explicación de la reforma electoral que

actualmente se discute en la Cámara de Diputados.

"El tema era democracia y libertad. Ellos hablaron, se fueron y nosotros estamos haciendo nuestro propio discernimiento. No hubo ninguna interacción", describió a los medios de comunicación.

De manera específica, dijo que el secretario de Gobernación "tocó los

temas que quiso explicar y sostuvo que la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles es una medida provisional".

En cuanto al INE, les refirió que no va a desaparecer y que se busca "hacerle las correcciones que debe tener" el órgano electoral.

Al respecto, monseñor Ramón Castro, secretario

general del Episcopado Mexicano, consideró que fue un diálogo plural y enriquecedor el que sostuvieron con los funcionarios y legisladores.



La inmensa mayoría de los mexicanos sueña y está dispuesta a construir una sociedad en la que todos podamos sentarnos en armonía en la mesa común."

RAMÓN CASTRO
SECRETARIO DE LA CEM

En su mensaje al pueblo mexicano, el episcopado destacó que no son opositores de nadie, sino que buscan convertirse en puentes para encontrar soluciones a la pobreza, la inseguridad, la desigualdad y la violencia.

"Los obispos de México percibimos que la inmensa mayoría de los mexicanos sueña y está dispuesta a construir una sociedad en la que todos podamos sentarnos en armonía en la mesa común, donde nadie tenga que comer las 'migajas que caen de la mesa' (Mateo 15:27), sino que, como hermanos, nos demos la mano para encontrar caminos nuevos en las relaciones sociales, políticas y económicas, que nos lleven a construir una patria mejor para todos", explicó en el mensaje de los obispos.

El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, así como el director del IMSS, Zoé Robledo, y los legisladores Ricardo Monreal, Santiago Creel y Beatriz Paredes también acudieron a platicar con los obispos católicos.

CARLOS NAVARRETE

"Ciudadanos irán a la cabeza del contingente"

DE LA REDACCIÓN
nacional@ginm.com.mx

Carlos Navarrete, exdirigente nacional del PRD, aseguró que la vanguardia de la marcha para defender al INE será encabezada por ciudadanos.

"La gente que vaya libremente en su carro, que tome el Metro, que llegue como pueda, va a ser el contingente principal de la marcha. Se acordó que en la avanzada no irá ningún político ni legisladores, la encabezará un nutrido grupo de jóvenes, las organizaciones cívicas que dieron la conferencia de prensa irán después, y a los personajes públicos les hemos pedido que vayan a la retaguardia de la marcha, que vayan acompañando, de tal forma que quede muy claro que ésta es una marcha convocada por muchas organizaciones".

La manifestación, iniciará el próximo domingo a las 10:30 horas, partirá del Ángel de la Independencia hacia el Monumento a la Revolución, ya no el Hemiciclo a Juárez, porque prevén una amplia participación ciudadana, generada por la "agresividad" que desde hace tres días se ha expresado desde Palacio Nacional, confirmó en entrevista con Pascal Beltrán del Río para **Imagen Radio**.

Navarrete pidió a los participantes que lleven una prenda de color rosa, por ser el color institucional del INE.

Por separado, Silvano Aureoles, exgobernador de Michoacán, quien dijo que participará en la marcha, explicó que ésta no es contra el Presidente, sino en defensa del INE.



Foto: Archivo Excélsior
Carlos Navarrete, exdirigente nacional del PRD.